

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 1.º de Agosto de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.687

ASUNTOS DEL DÍA

El viaje del emperador Guillermo á Suecia y su visita al Rey Oscar, son considerados en aquel país como una prueba de simpatía de Alemania hacia Suecia en el actual conflicto con Noruega. Esta satisfacción, reflejada en el primer momento por la prensa de aquel país, ha quedado anulada por el disgusto que ha producido la noticia publicada estos días de que la escuadra alemana, durante las maniobras que habrá de realizar en breve, se propone hacer una larga estancia en las costas suecas.

Al mismo tiempo, los periódicos noruegos afirman que Guillermo II ha aconsejado al rey Oscar que procure solucionar el conflicto pronto y satisfactoriamente, lo cual no parece fácil, porque los suecos se muestran opuestos á que el trono de Noruega sea ocupado por un príncipe de la familia Bernadotte, ni se hallan propicios á consentir que lo fuese por un príncipe danés.

La situación del conflicto entre las dos naciones continúa caracterizándose por su incertidumbre, aun en lo que se refiere á la forma del futuro gobierno de Noruega, existiendo muchos partidarios de que se constituya un régimen republicano. Sin embargo, no parece que haya de triunfar éste, por temerse que pudiera comprometer la independencia de Noruega, ya que no habla de ser visto con agrado por Dinamarca, Alemania y Suecia, países inmediatos.

A pesar de la oposición con que cuenta en Suecia, el candidato que tiene más probabilidades de ocupar el trono noruego es el príncipe Carlos de Dinamarca, apoyado por Alemania, que pretende realizar una inteligencia con los Estados escandinavos.

«La Época» ha publicado un telegrama de su corresponsal en París, el cual ha tenido ocasión de hablar con el Sr. Maura en la estación, antes de la salida del referido hombre público para Bagnères de Bigorre.

Según el citado corresponsal, el ex-presidente del Consejo confía en que el actual gobierno continuará la política electoral del partido conservador, á fin de no interrumpir el progreso realizado en nuestras costumbres políticas, lo cual sería gravísimo.

—España—añadió—necesita que se hagan unas elecciones verdaderas. Ello constituirá uno de los progresos que han de acercarla á Europa.

Espera el Sr. Maura que el ministro de la Gobernación sabrá evitar los desmanes que ya han iniciado algunos gobernadores.

También manifestó el señor Maura que durante el verano se propone estar en constante comunicación con sus

amigos, y que, para dirigir la lucha electoral, en lo que á éstos se refiere, irá á Madrid siempre que lo crea necesario el Comité electoral del partido.

La entrevista de los emperadores de Alemania y de Rusia trae profundamente preocupados á todos los hombres de Estado. Nada se ha traslucido de lo tratado por ambos soberanos, y esto aumenta el interés de la entrevista.

Se comprende que en las circunstancias actuales, cuando parece que va á sufrir un importante cambio la política internacional, en los momentos en que se rompen ó aflojan antiguas alianzas, los estadistas dirijan su mirada al acto realizado por los emperadores de Rusia y Alemania, temerosos de las consecuencias que de él puedan deducirse.

Ante la reserva absoluta que rodea á esas conferencias celebradas en Bjorko, cunde el recelo, esperándose una palabra, un gesto de los augustos soberanos que destelle un rayo de luz, si quiera sea tenue.

El órgano del partido conservador se duele con razón de que nuestros gobiernos no atiendan á los intereses en las que fueron nuestras colonias.

«Cualquiera diría, al ver la conducta que observamos, que ni en Cuba, ni en Puerto-Rico, ni en Filipinas hemos dejado intereses de ninguna especie; que no hay allí muchos españoles que conservan vivísimo el amor á la patria; que no mantenemos aún un comercio importante con las que fueron nuestras colonias, y que nada, en fin, nos importa que se precipite ó que se retrase su americanización. La prensa solo por rara casualidad publica alguna noticia referente á aquellos territorios; las Cámaras no han creído que tenían aún que resolver problemas relacionados con aquéllos, y los gobiernos, que mantienen cónsules donde no existen españoles ni tenemos intereses, escatiman nuestra representación en esas regiones.»

Llama «La Época» la atención del gobierno sobre la conveniencia de secundar las gestiones que se hacen en Manila para obtener que se prorrogue el plazo durante el cual ha de considerarse como oficial el idioma español, y de trabajar por el desarrollo de nuevas relaciones con aquel país. Nos quejamos de la falta de mercados, y, sin embargo, nada hacemos para conservar los que aún nos quedan, y mucho menos para ensancharlos.

Ojeada á la prensa

VOLADURA DEL «BENNINGTON»

Apenas enterradas las víctimas del submarino francés «Farfadet», llegan noticias de otra catástrofe marítima; los telegramas de San Diego de Cali-

fornia, anuncian la voladura de un buque de guerra americano, el «Bennington», de 1.140 toneladas.

Los periódicos franceses dicen que esta desgracia aparece verificarse en iguales condiciones que la del tristemente célebre «Maine».

La explosión se verificó súbitamente en ocasión de hallarse el buque fondeado. La oficialidad estaba entregada á sus trabajos de á bordo. De pronto se produjo una violenta explosión que se oyó de muchas leguas á la redonda, seguida de otra no menos fuerte. Una densa nube de humo envolvió el buque, y gritos de dolor que se percibían de muy lejos, y al comenzar á hundirse el buque, aumentaban lo horrible de la escena. A algunos heridos se arrojaban al mar, á pesar de sus dolores y mutilaciones.

El tiempo estaba en calma, y pasado el primer momento de estupor, se procedió á prestar auxilios.

El comandante del buque estaba en tierra, y el segundo sufrió grandes heridas.

La circunstancia de hallarse la tripulación reunida cerca del compartimento de máquinas, que también explotaron, hizo que fuese grande el número de víctimas. Al principio se habló de sesenta muertos y ciento veinte heridos.

Posteriormente los detalles son más precisos. Se sabe que fueron treinta y nueve los muertos, entre los cuales se encuentra el oficial Perry. El número de heridos asciende á ochenta, de los cuales hay veinticuatro graves. Además se cuentan 21 personas desaparecidas.

El comandante Young, del «Bennington», dice que la explosión se produjo en la parte alta del horno inferior, y que la caldera fué despedida hacia atrás, chocando con otra que también explotó. Es casi seguro que será necesario desmantelar todo el buque, para hacer las reparaciones necesarias. A pesar de esto no se considera perdido el «Bennington».

Un ingeniero que estaba examinando las calderas cuando se produjo la catástrofe, no recibió la menor herida.

Los oficiales y la marinería que se hallaban en estado de auxiliar á sus compañeros y de hacer trabajos de salvamento, dieron pruebas de gran energía y sangre fría. Se cerraron los compartimentos estancos, y se inundaron los depósitos de pólvora y municiones, con objeto de impedir la explosión.

Las calderas del barco volado habían sufrido recientemente varias reparaciones.

Un telegrama de «Le Matin», fechado en Nueva York, dice que no se conoce la causa de la explosión de la caldera del «Bennington», y es poco probable que llague á conocerse. Las calderas estuvieron en buen estado durante el último viaje del buque, que acababa de regresar de Honolulu.

LA CUESTIÓN DE LOS ALCOHOLES

La Federación Agraria de Levante ha entregado al ministro de Hacienda, en la conferencia de que dimos cuenta, las bases siguientes:

ALCOHOLES

a) Subsistencia de la tarifa 1.ª de la actual ley, con el derecho diferencial vigente entre el alcohol vínico y el industrial.

b) Que el alcohol de orujo sea, á los efectos tributarios, considerado como vínico, sin que pueda, bajo pretexto de buscarse la igualdad de tributación, elvarse el adeudo del alcohol vínico, como se intentaba hacer en el proyecto de ley presentado á las Cortes por el anterior señor ministro.

c) Supresión ó suspensión de los efectos tributarios de la tarifa 2.ª de M.

d) Simplificación en el adeudo de la tarifa 3.ª buscando un tipo común, que se satisfará á la entrada del alcohol en las fábricas de anisados, licores y compuestos.

CONSUMOS

Liberalización del impuesto de Consumos á la especie vinos, ó cuando menos reducción de aquel á un tipo que no exceda en ningún caso del 25 por 100 del valor de la especie.

ARANCELES

Preparación de su reforma con arreglo á las conclusiones de la Federación en su exposición á la presidencia del Consejo de ministros de 12 de Febrero último y su proyecto de bases de 1.º de Abril, dando desde luego en la Junta de Aranceles, á la Agricultura, la genuina é importante representación proporcional que le corresponde.

ESPIGUEO

DE LA PENINSULA

Madrid 29.—Los señores García y conde de Romanones estuvieron conferenciando en el ministerio de la Gobernación hasta las dos de la madrugada. Se dice que de esta conferencia resultará una combinación de gobernadores de provincia.

Madrid 29.—Es objeto de muchos comentarios que el actual ministro de Agricultura, ha invitado á los funcionarios de su ministerio á suscribirse al «Diario Universal», y que los empleados se apresuran á suscribirse, temiendo que de no hacerlo les sobrecogiera la cesantía.

Madrid 29.—Telegrafían de Melilla que el pasado lunes llegó á dicha población M. Delbrei, aventurero francés, consejero del Roghi, portador de poderes de éste para adjudicar factorías á casas francesas.

Una se instalará en el Cabo del Agua, frente á Chafarinas; otra en la Marchica, á dos leguas de Melilla.

M. Delbrel espera que los representantes de las casas francesas aceptarán el negocio y convendrán en la cantidad que tienen que adelantarle al Roghi para la concesión, pues el pretendiente necesita dinero para armas y municiones y trata de obtenerlo por todos los medios que estén a su alcance.

Las concesiones el Roghi pretendía hacerlas a los españoles, pero ninguno se ha querido aprovechar de ellas.

Un periódico de la localidad observa que si el pretendiente recobra su prestigio, puede producir incidentes la concesión de las factorías. A España, —dice, —tócale hacer frustrar el negocio de acuerdo con el Sultán y las potencias.

El pretendiente vendrá a la alcazaba de Zelmén, a tres millas de Melilla, el lunes próximo, acompañado de Raisul.

Créese que se propone enviar fuerzas al camino de Tánger para interceptarlo, destruyendo las del Sultán en la frontera argelina.

Afirmase que por de pronto ha tenido que licenciar a bastante gente de la suya por falta de viveres, reduciendo la escolta personal a 300 hombres.

Madrid 29.—El ministro de Marina, señor Villanueva, interrogado acerca de la apertura de las Cortes, dijo que nadie lo sabía de un modo cierto, que eso depende de muchas combinaciones políticas y no políticas.

Hablando de los presupuestos generales, afirmó que, por apremio del tiempo, tienen que ser de tal índole, que no disgusten a nadie.

En esos presupuestos, —añadió el ministro, —entrarán las reformas de consumos, de enseñanza, de escuadra y demás que integran el programa del Gobierno.

Yo haré en Marina todo lo que pueda y más de lo que pueda.

Hablando de los proyectos de Villaverde manifestó que si eran excelentes sobre el papel, en la práctica nos hubieran llevado al déficit.

Terminó el ministro sus declaraciones, diciendo:

Si los azúcares y los alcoholes hubiesen tributado antes, nuestra hacienda sería floreciente, y aun reduciendo el proyecto de alcoholes, los ingresos hubieran sido extraordinarios.

Si me garantizasen dos años de vida ministerial, —agregó friamente Villanueva, —satisfaría los deseos de todos y daría cumplida satisfacción al país.

DEL EXTRANJERO

Paris 29.—Dice un despacho de San Petersburgo que, a pesar de los esfuerzos del emperador Guillermo, en su entrevista con el Czar, para obtener de éste la formal promesa de no ir en las negociaciones de paz a una inteligencia futura ruso-japonesa, Nicolás II se reservó su completa libertad de acción.

Según «L'Echo de Paris», muy en breve Inglaterra dirigirá un aviso amistoso a Rusia para que no acepte los consejos alemanes en la cuestión de Noruega.

Paris 29.—Comunican de Burdeos que se han sentido allí tres temblores de tierra, de los que no se tiene noticia que hayan ocurrido desgracias personales.

Paris 29.—Dice un despacho de San Petersburgo que varios banqueros alemanes han abierto entre sus comiteados créditos al 6 por 100, a favor de Rusia, y ya tienen depositados en bancos moscovitas cincuenta millones de rublos, empleados en la compra de valores alemanes.

Paris 29.—Comunican de Brest que con éxito satisfactorio se han verificado las pruebas del acorazado francés «Leon Gambetta». En seguida que esté armado se incorporará a la escuadra del Norte, para cuando ésta vaya a visitar Inglaterra.

Paris 29.—Comunican de Moscov que crece la agitación. Grupos de manifestantes, formados por personas de todas las clases sociales, recorren las calles en actitud tumultuosa. La policía no se atreve a atacarlos. Los revoltosos sostienen que ellos son los únicos guardadores del orden, y éste lo perturbaban las autoridades.

Paris 29.—El periódico «Le Temps» se ocupa de la grave crisis que atraviesa España y dice que el invierno pasado 20.000 familias de Madrid quedaron reducidas a la mendicidad. En Cádiz, población de 60.000 habitantes, se inscribieron 20.000 familias en la asistencia pública.

El artículo pinta con negros colores el indigente atraso en que nos hallamos.

Concluye declarando que la responsabilidad cae solo sobre los hombres políticos turnantes. Afirma que el Rey ha hecho cuanto ha podido para remediar tanto mal.

Este artículo ha sido muy comentado en la colonia española.

Paris 29.—Un despacho de Bucharest participa que las autoridades de Constantza han descubierto un complot, frustrado por los turcos residentes en esta última población, contra el Sultán de Turquía.

La policía rumana ha practicado numerosos registros domiciliarios, cogiendo fusiles, cartuchos y documentos importantes.

Los fusiles, desarmados, han sido transportados a un barco otomano para que los lleve a Constantinopla.

Londres 29.—Telegrafían de Tokio que las señoras de los generales Togo, Oyama, Hito y otras grandes damas de la aristocracia japonesa, han visitado a la esposa del almirante ruso Rodjestvensky, herido y prisionero. La recepción tuvo lugar en la legación de los Estados Unidos, revistiendo un carácter de etiqueta muy distinguida.

Paris 29.—Dice un despacho de Francfort que los socialistas suecos han publicado un manifiesto aconsejando la rebelión a los marinos alemanes.

Paris 29.—Confirman los despachos de Nueva York que los plenipotenciarios japoneses señores Takahira y baron de Komura, llegados ayer a los Estados Unidos, fueron inmediatamente conducidos ante el presidente mister Roosevelt, que les hizo un recibimiento muy cordial y expresivo.

Los señores Komura y Roosevelt son condiscipulos, pues estudiaron juntos en la Universidad americana de Harbalt.

Los delegados almorzaron con el Presidente y su familia.

Los funcionarios yanquis tomaron las oportunas disposiciones para preparar la entrevista del día 5 entre los plenipotenciarios de la paz.

Los delegados rusos y japoneses saldrán de Nueva York a bordo de dos cruceros, cuando hayan terminado las negociaciones.

Londres 29.—Asegura el «Daily Mail» que el candidato favorito de Inglaterra, para el trono de Noruega, es el príncipe Carlos de Dinamarca, yerno del rey Eduardo VII.

Paris 29.—Según un despacho de la Habana, hace pocos días hubo allí una colisión entre artilleros y policías de la capital. La policía rechazó la agresión de los artilleros, trabando rudo combate, en que se hicieron más de 500 disparos.

Las resultas de la lucha fueron desastrosas. Mujo el policía Sr. Hernandez, resultó gravemente herido el capitán de artillería Sr. Portuondo. Además fueron heridos graves cuatro policías, llegando a 20 el número de policías, artilleros y paisanos que sufrieron heridas leves.

Paris 29.—Noticias de San Petersburgo dicen que de Vladikaukas se ha enviado un batallón de obreros militares de caminos de hierro, que han sido enviados a Tiflis para restablecer el servicio de trenes paralizado a consecuencia de la huelga de los obreros.

Según un despacho de Londres, los obreros de la estación de Bosteff trataron de detener un tren y saquear el depósito de mercancías, pero la tropa lo impidió haciendo varias descargas, de las que resultaron bastantes heridos.

En Vilner la policía secuestró 800 p. quetes que contenían más de 80.000 ejemplares de proclamas revolucionarias.

Paris 29.—Comunican de San Petersburgo que los periódicos «Rouse» y «N'wie Vremia» creen poco probable la paz si han de prevalecer las condiciones expuestas por varios funcionarios japoneses, ya que Rusia no quiere pagar indemnización alguna.

Paris 29.—Dicen de San Petersburgo que la gravedad de la situación y los desórdenes solo varían según sea la región de donde se recibe la noticia. Así los telegramas comunican a la vez noticias agrarias, sediciones militares, y movimientos revolucionarios con carácter separatista, reformista y antisemita.

Paris 29.—Participan de San Petersburgo que el general Reediger ha sido nombrado ministro de la Guerra, y el general Dournow, gobernador de Moscú.

Paris 29.—Dicen de Tokio que tan pronto como esté ultimado el plan de campaña del mariscal Oyama, se verá el generalísimo ruso Linévitch forzado a retirarse a Kharbin, pues de lo contrario se vería completamente perdido.

Paris 29.—Se ha recibido un despacho de Tokio diciendo que los japoneses han apresado el vapor alemán «Lydia», cerca de las islas de Kiou Klou.

Paris 29.—La legación japonesa en París recibe despachos oficiales ampliando los combates favorables a sus compatriotas, en la Isla Sakhaline.

Paris 29.—Telegrafían al «Standard», de Londres, desde el teatro de la guerra en la Mandchuria, que las posiciones generales de los japoneses continúan invariables, y que en cuanto termine la estación de las lluvias se emprenderán las operaciones decididamente.

Paris 29.—Afirmar los telegramas de Tokio que Vladivostok ha sido bloqueado por la escuadra japonesa, de modo que los rusos no pueden oponerse a la ocupación de la isla de Sakhaline.

Todo el territorio a lo largo de esta costa lo envuelven los japoneses.

Paris 29.—Comunican de Longwy, en el departamento de la Meurthe y Mosela, que entre los huelguistas y gendarmes se ha trabado una sangrienta colisión. Iban los primeros en manifestación, y los agentes de la autoridad les cerraron el paso, intentando arrebatarles una bandera roja que llevaba una obrera.

En la refriega quedaron heridos de gravedad el jefe y dos individuos de la gendarmería.

Por estos mundos

MANERA DE VIAJAR

Un habitante de la isla Enemesey deseaba trasladarse a la isla de Serk. Y resolvió hacerse expedir como paquete postal.

La administración no se opuso a ello. Percibió un derecho de 5 chelines y 10 peniques.

Luego un empleado se hizo cargo del paquete de dos patas y lo acompañó hasta el domicilio del destinatario.

Excelente manera, en suma, de viajar económicamente y de no viajar solo.

NUESTROS CORRESPONSALES

Sr. Dr. de EL BIEN PÚBLICO.
Mahon.

Mercadal 31 Julio de 1905.

Apreciado Director y amigo: Afirmo EL BIEN PÚBLICO en su número 9685 correspondiente al sábado 29 de los actuales que «por orden del jefe de obras públicas, ayer fué derribado el abrevadero que había a la entrada del pueblo de Mercadal.

Según se nos ha manifestado, lo hecho obedece a no haber sido construido con arreglo a las condiciones estipuladas en la concesión que se otorgó para su construcción.

Seguramente habrá sido sorprendida la buena fe de EL BIEN PÚBLICO, y debe ser así por varias razones:

Porque no cabe admitir que el cuerpo de obras públicas perpetre por sí y ante sí acto de esta naturaleza, destruyendo, o mejor destrozando vandálicamente el abrevadero de referencia de su discutible utilidad, no ya para este pueblo, sino para toda la isla.

Porque hasta ahora hemos visto siempre, sin excepción alguna, que los dignos empleados de obras públicas trabajan a la luz del día, y nunca jamás han escondido la cara, ni han tratado de ocultarla entre las sombras de la noche, como los vándalos de marras.

Y porque fuera agravio notorio el suponer que los empleados de obras

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

públicas ignoran que los encargados de demoler las obras que perjudican las carreteras, sus paseos, cunetas y arbolados son los Alcaldes, y cuando estos no atienden las denuncias ha de acudir al Gobernador de la provincia para la providencia á que haya lugar (1).

La estimacion que me merece su diario, y el deseo de que no se extravie la opinion pública en asunto que tanto se ha comentado, y habrá de seguir comentándose, me inducen á escribir á V. estos renglones en la confianza de que dispondrá su publicacion en EL BIEN PÚBLICO.

Por anticipado se lo agradece su afmo. amigo y S. S.

Q. B. S. M.

EL CORRESPONSAL.

P. D. Un detalle:

Las pilas del abrevadero fueron destruidas, y esto podría cohonestarse por la prisa que llevaban los autores del hecho, pero lo que no tiene explicacion satisfactoria es que se destruyera también una pila sin colocar que había junto al abrevadero.

A lo dicho, que no ha quedado, ex-terminada la raza de los vándalos.

(1) Arts. 36 y 47 del Reglamento para conservacion y policia de las carreteras de 19 Enero de 1867.

tadas obras.

De conformidad con el dictámen emitido por las Comisiones de Hacienda y Policía urbana, se acordó desestimar la instancia producida por D. Bartolomé Mir y Pons pidiendo se le ampliara por un plazo de diez años más el plazo del usufructo que viene disfrutando del edificio señalado con el n.º 2 de la calle de la Alameda.

Se acordó de conformidad con el dictámen emitido por la Comision de Hacienda arrendar mediante subasta pública el edificio, propiedad del Municipio, señalado con el n.º 2 de la calle de la Alameda, finido que sea el plazo por el que se dió en usufructo á don Cristóbal Mir y Suau.

Se acordó que por la Comision de Policía urbana, se proceda á la formacion del pliego de condiciones de subasta del edificio señalado con el n.º 2 de la calle de la Alameda propiedad del Municipio.

Se acordó aprobar el horario que para el alumbrado público ha de regir durante el próximo mes de Agosto.

Se acordó aprobar la distribucion de fondos correspondiente al mes de Agosto.

Se acordó quedar enterado de varias cuentas.

Se dió cuenta de una instancia presentada por D. Lorenzo Sintés Camps en la que solicita autorizacion para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa n.º 17 de la calle de la Plana. El Ayuntamiento acordó pase á informe de la Comision de Policía urbana.

Se acordó aumentar en un farol el alumbrado público del anejo público de San Clemente durante la temporada de invierno.

Como orden del día para la sesion ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesion á las doce y cuarto del día.

CARTERA DE MAHÓN

no (e) on

A las seis de la mañana ha salido para Ciudadela, Fornells y Monte-Toro en el automóvil del señor Sintés, que lo guiaba su propietario, el general de artillería señor Ordoñez.

Dicho señor debe regresar esta noche de su escursión.

La fiesta cívico-religiosa que celebra todos los años en honor de su patron San Martín la villa de Mercadal, tendrá lugar el día quince del corriente, día de la Asuncion de Nuestra Señora.

La fiesta durará dos días, y en ellos se celebrarán solemnes funciones religiosas, carreras de caballos y se quemarán bonitos castillos de fuegos artificiales.

Una banda de música amenizará todos los festejos.

Durante el finido mes de Julio han sido sacrificadas en el matadero público para el consumo de esta ciudad, 191 reses vacunas y 416 lanar y cabrio,

dando un total de 34.715 kilogramos de carne.

Por el veterinario inspector del mismo, han sido mandados inutilizar por insalubres un carnero y desechadas por no reunir buenas condiciones para la matanza 3 vacunas, 2 carneros y 2 cabras.

Una persona caritativa entregó ayer veinte y cinco pesetas al Rdo. D. Ambrosio Carabó, Cura Económico de Santa María, para los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.

El Rdo. Sr. Carabó entregó á su vez dicha suma al Sr. Vice Presidente de la indicada Asociacion.

Actos de esta naturaleza son dignos del aplauso de todas las personas que se interesan por el desvalido.

En el día de hoy, y previas las formalidades debidas, han tomado posesion de sus respectivos cargos el Juez y Fiscal municipal de esta ciudad, los señores D. Carlos Moysi Seuret y D. Pedro Pons Vidal, Abogados, quienes deberán ejercerlos durante el bienio de 1905 á 1907.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º del actual, el abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de infantería, en los casos y condiciones que determina el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicacion, son las siguientes: 11 de Julio de 1894, para los tenientes coroneles y comandantes; 16 de Septiembre de 1892, para los capitanes, y 30 de Julio de 1895, para los primeros tenientes.

A las diez de la mañana de hoy ha tomado posesion de la Comandancia de Marina, el capitán de fragata don Cayetano Tejera, y á las cinco de la tarde se ha hecho cargo de la jefatura de la Seccion Torpedista.

Carga embarcada esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Menorquina»:

8 sacos habas; 1 bulto somier; 4 cajas queso; 1 bocoy vacio; 39 cajas vacias; 2 cajas bisuteria; 1 caja reguladores; 1 bala cueros secos; 4 sacos desperdicios algodón; 3 cajas merceria; 3 cajas quicalla; 1 caja vidrio hueco; 1 bocoy vino; 1 paquete perfumeria; 1 paquete pieles curtidas; 2 fardos pieles al pelo; 4 sacos lana sucia; a granel enea, y 8 cabezas ganado vacuno.

SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajoll 1.º—8 m.

Barómetro 653.6; viento NE. flojito; mar llana; cielo despejado; horizontes nubosos.

Palma 1.º

Barómetro 764.28; viento SO. bonanable; cielo acelajado; mar llana.

Nos escriben de Alayor diciendo que desde que tomó posesion del cargo de guardia municipal de aquella villa el cabo licenciado del ejército D. Juan Buils, es continua la vigilancia que se ejerce en carnicerías, pescaderías y puestos de venta de frutas, así como también se ensaya frecuentemente la leche, que en varias ocasiones ha resultado aguada.

Plácemes mil merece pues tan celo- so funcionario por el celo que despliega en el cumplimiento de su cometido,

y es digno de que tanto las autoridades de aquella población como los vecinos se lo agradezcan.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Menorquina»:

D. Juan Tous; Plácido Pereira; Antonia Taberner y una niña; Francisca Camps; Josefa Guasp; Francisco Guasp; Salvador Jorda; José R. Ponsseti; Bernardino Bescial; María Portella; Juana Gomila; María Olives; Gabriel Pérez; Ana Orfila; Jaime Florit; Jaime Riudavets; Juan Ribas; 1 individuo de tropa; un practicante, señora y 3 hijos; Gabriel Mesquida y señora; Pedro Mora; José Calafel; Bernardo Seguí; Cristóbal Cerdá; María Pons; Mauricio Catalá; Ignacio Carrió; José Pontano; Antonio Torrandell; Miguel Gisbert; José Pujol y tres más, y Antonio Juliá y señora.—Total 42.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Máxima al sol 37.3º
Id. á la sombra 30.8º
Mínima 24.3º

Nuestros telegramas

Madrid 31.

Lotería.—Celebrado el sorteo han obtenido los primeros premios los números siguientes:

14135—100.000 pesetas
21402—60.000
6085—25.000

Con 1.500 pesetas

19917	15338	17255	5418
15803	10277	23964	2145
9589	379	12	22990
20358	20295	23343	

Madrid 1.º

Dicen de Santander que se desconoce todavía el resultado de las regatas allí celebradas, si bien se cree que ganó el balandro del Rey.

Madrid 1.º

Agrávase en Varsovia la huelga de panaderos habiéndose extendido á setenta y cinco establecimientos. Se han cometido algunos excesos resultando varias personas asesinadas. Dos panaderos han sido fusilados.

Madrid 1.º

Durante las regatas que se celebraban en Santander volcó el balandro «María», de la matrícula de Bilbao, salvándose los tripulantes.

Madrid 1.º

Su Magestad el Rey colocó en Santander la primera piedra del edificio que se ha de construir para Monte de Piedad, visitó el parque de bomberos y el cuartel de infantería, y asistió á las regatas.

Madrid 1.º

A las diez y treinta minutos de hoy saldrá de Santander para San Sebastián, D. Alfonso XIII.

Madrid 1.º

La «Gaceta» de hoy publica el decreto sobre reforma del reglamento de alcoholes en los términos conocidos.

Madrid 1.º

La escuadra inglesa que al mando del almirante May se hallaba en Vigo, ha zarpado para la bahía de Lagos.

Madrid 1.º

Hoy se celebra Consejo de ministros, y en el se tratará de la concesion de créditos para recomponer los cables.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del segundo Teniente de Alcalde D. Mateo Ponsseti Sintés, con asistencia de los concejales señores Vincent Victory, Carreras Orfila, Carreras antes Amorós, Olives, Terrés, Pons Mascaró y Leon.

Primeramente se dió lectura del acta de la sesion ordinaria anterior la que fué aprobada en todas sus partes.

Se dió cuenta del informe emitido por la Comision de Policía urbana en la instancia producida por D.ª María Marqués Viuda de Costa en solicitud de autorizacion para efectuar obras en la cochera n.º 49 de la calle de San José y en el solar contiguo á la expresada cochera; y de conformidad con el referido informe el Ayuntamiento acordó acceder á lo solicitado.

Se dió igualmente cuenta del informe emitido por la Comision de Policía urbana y de conformidad con el mismo se acordó autorizar á D. Emilio Sturla Saura para que pueda realizar las obras que tiene solicitadas en la fachada de las casas números 52 y 54 de la calle de San Fernando.

Se dió cuenta del informe emitido por las Comisiones de Fomento y Hacienda en una Real Orden del Ministerio de Marina de 8 del actual; y de conformidad con lo que en el se propone se acordó interesar del señor Ministro para que facilite el proyecto y Presupuesto de gastos de las obras que han de realizarse en este puerto al objeto de situar el dique en punto seguro y apropiado para su buen funcionamiento, datos que son necesarios conocer, para que el Ayuntamiento sepa si le es posible cooperar á la realizacion de las ci-

Noticias

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 'VALORES PUBLICOS', 'Acciones Banco España', 'Comp. Arrend. Tabacos', 'París a la vista', 'Londres a la vista'.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pedro Ad-Víncula, Félix, Nemesio, Fé, Esperanza y Caridad vírgenes y mártires. Santo de mañana.—Ntra. Sra. de los Angeles y S. Alfonso María de Liguio. Mañana, fiesta de Ntra. Sra. de los Angeles, se celebran en la parroquia de San Francisco de Asís Misas desde las 5, Sagrada Comunión, a las 10 la mayor con solemnidad y sermón de la gran Indulgencia...

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA. Despachado el 1.º.—Para Palma, vapor-corteo «Menorquina».

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

D. Lorenzo Síntes Camps ha solicitado de dicha Corporación la autorización necesaria para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa número 17 de la calle de la Plana de esta ciudad.

Lo que se publica para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda afectar la citada instalación, concediéndose un plazo de diez días a contar desde la publicación del presente anuncio en los periódicos de esta localidad para que puedan presentarse en esta Alcaldía las reclamaciones que estimen convenientes.—Mahon 1.º Agosto 1905.—El Alcalde-Presidente.—P. A.—Pedro Pons Sitges.

FUNCIONES PUBLICAS

La festividad de S. Cayetano tendrá lugar en el caserío de Lluquesanas el domingo próximo 6 del actual con carreras de caballerías que empezarán a las tres y media de la tarde bajo las reglas que dictará el Sr. Teniente de Alcalde del distrito ó Concejal que las presida, incurriendo en la correspondiente multa los jinetes que corren el paso a sus competidores.

Dichas carreras serán premiadas con cucharas de plata ó su equivalencia en metálico.—Mahon 1.º Agosto 1905.—El Alcalde-Presidente.—P. A.—Pedro Pons Sitges.

Alcaldía de Mahon

A fin de evitar accidentes desgraciados, he dispuesto que los días 5 y 6 de actual, los carruajes que tengan que transportar carga ó pasajeros al caserío de Lluquesanas lo efectúen en la forma siguiente:

- Ida, por el camino de Ne Ferranda. Vuelta, por el camino de Lluquesanas. Los contraventores a las disposiciones espresadas, serán castigados con multas.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.—Mahon 1.º Agosto de 1905.—El Alcalde.—P. A.—Pedro Pons Sitges.

COCHE PARA BAÑOS

Desde el jueves 3 del actual quedarán a disposición del público dos coches para el transporte de viajeros a las casetas de baños de este puerto.

Saldrán a las 7 y a las 11 de la mañana y 5 y 6 de la tarde, siempre que se reúnan al menos seis pasajeros.

PRECIOS DE IDA Y VUELTA: los muchachos 20 céntimos de peseta y señoras y caballeros 30 céntimos de peseta.

Punto de partida Cuesta de Deyá núm. 1 (Barbería).

BURRO DE ARGEL

Hay uno para vender. Informes en esta imprenta.

PARA ALQUILAR

Lo están cuatro cercados tierra sembrado y uno de higuera chumbero, en el paraje denominado «Sas rocas llisas». Para informes, Hannover, n.º 40.

CONFITERIA LAS DELICIAS

de Pedro de A. Valls 1, Prieto y Gules, 1



Tengo el gusto de participar a mis clientes y al público en general, que en esta casa se encontrarán todos los domingos, jueves y fiestas, los riquísimos y tan acreditados

SORBETES

de vainilla y chocolate que elabora esta casa y al precio de media peseta uno.

MAGNESIA PERLA

Soluble, digestivo antibiliosa y efervescente. La mejor y mas económica, 1 peseta frasco. En venta Droguerías, Farmacias, Colmados y Ultramarinos.

EGLAH

Vainilla, Limon y Naranja

Exquisito producto para la fabricación de Flams envasado en elegantes cajitas.

Con el contenido de cada cajita, medio litro de leche y dos onzas de azúcar, se obtiene un Flam de unos quinientos gramos, cuya fabricación se hace en cinco minutos.

Precio de cada cajita una peseta.

Depósito exclusivo para Menorca: Colmado LA VID de Manuel Beltrán, Arravaleta núm. 3.—Mahon. 7-15

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES e INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua.

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.



Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, número 39 inmediata al Teatro.

CHOCOLATE CON LECHE

última creación de la casa

JAIME BOIX. - BARCELONA

Excelente compuesto de CACAO, AZUCAR Y LECHE

Constituye un poderoso alimento

ES EL DESAYUNO MÁS RICO, NUTRITIVO Y PRÁCTICO

Pureza garantizada. Precio 6 y 8 reales libra

Puntos de venta en Mahon en los ultramarinos y tiendas de comestibles.

Representante en Mahon: D. JUAN T. VIDAL.—Doctor Orfila, 10

PÉRDIDA

Se ha extraviado una paloma blanca manchada de verde en el cuello y pecho. La persona que la entregue en esta imprenta recibirá como gratificación 2 pesetas.

Imprenta M. Parpal, Bastión 39.